

# StAuB-Sitzung 19.6.19 (SoSe19 - 1)

Beginn: 18:16 Uhr

Anwesend: Jule, Martin, Freddy, Lou, Daku (später), Mausi (ab 20 Uhr), Chris, Tabea, Cynthia, FS Tübingen (kurz)

Protokoll: Chris, Lou, Daku

Tagesordnung:

1. Begrüßung & Vorstellung
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit
3. Genehmigung der Tagesordnung
4. Abstimmung des Protokolls der letzten Sitzung
5. Verteilung der (neuen) Ämter
6. Aufteilung der Überarbeitung der BuFaTa-Protokolle
7. Feedback BuFaTa
8. Positionspapiere/Resolutionen
9. Homepage & Newsletter
10. Fotos & Memes
11. SLACK
12. Stand nächste BuFaTen
13. StAuB-Treffen
14. Bericht KBF
15. Sonstiges

---

## TOP 1: Begrüßung & Vorstellung

Anwesende StAuB Mitglieder:

Jule (Konstanz)

Daku (Essen)

Martin (Tübingen)

Freddy (Göttingen)

Lou (Potsdam)

Mausi (KIL) - später dazugestoßen

Gäste:

Tabea (Potsdam)

Chris (Hohenheim)

Cynthia (Leipzig)

## TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit

4/7 sind um 18:20 Uhr anwesend, damit sind wir beschlussfähig (bis 20:30 Uhr)

### **TOP 3: Genehmigung der Tagesordnung**

einstimmig genehmigt

### **TOP 4: Abstimmung des Protokolls der letzten Sitzung**

einstimmig genehmigt

### **TOP 5: Verteilung der (neuen) Ämter**

Die ausrichtenden FSen werden von Aufgaben weitgehend entlastet, weil diese den Aufwand der Planung der BuFaTen tragen müssen.

Neu:

Vorstand/Sitzungsleitung: **Seb + Lou**

Öffentlichkeitsarbeit (Email +Facebook): **Jonas + Martin**

Wissenserhalt (Homepage+Dropbox): **Seb + Martin + Jonas**

Newsletter: **Lou + alle die unterstützen möchten**

Akkreditierungspool: **Seb**

Vernetzung/Werbung: **Freddy**

AK-Koordination: **Daku**

Protokoll: **Daku + nicht aktuelle Sitzungsleitung**

Anmerkung Seb: Ich kann mit meinen bisherigen Ämtern ganz gut leben (Akkreditierung, Homepage/Dropbox und "Vorsitz" zusammen mit Lou). Wenn jemand Lust hat die Homepage/Dropbox zusammen zu verwalten dann immer gerne!

Anmerkung Jonas: ich würde gern ins Thema Homepage eingeführt werden, um damit das Projekt, welches ich vorgestellt habe, besser realisieren zu können :)

Kommen alle in die interne Dropbox? ja

Kontaktliste in interner Dropbox -> alle neuen bitte eintragen, alle alten bitte Aktualität prüfen

### **TOP 6: Aufteilung der Überarbeitung der BuFaTa-Protokolle**

Anmerkung Seb: Akkreditierung und Kooperation sollte passen, ihr könnt gern nochmal drüberschauen. Ich würd auch gern über die beiden Plenen drüberlesen ;)

Anmerkung Jonas: ich lese Lehramt und was noch überbleibt :)

#### **Austauschrunden:**

BuFaTa 1x1: **Jule**

Verkehr: **Freddy**

Ersti-Veranstaltungen: **Lou**

Finanzen: **Jonas**

Evaluation: **Martin**

Dropbox + HP: **Martin**

Akkreditierung: **Seb**

Lehramt: **Daku**

FS-Projekte: **Chris**

### **Kurze AKs:**

Lehramt: Jonas

Kommunikation: Lou

Kooperationen: Jule

How To BuFaTa: Martin

rechtl. Rahmenbedingungen: Chris

### **Lange AKs:**

Politik+Pöbel: Lou + Freddy

Lehrpreis-/evaluation: Jonas

Zwischenplenum: Jule + Seb + Cynthia

Abschlussplenum: Seb + Freddy

Die Protokolle sollten bis zum 01. Juli überarbeitet und hochgeladen werden.

### **TOP 7: Feedback BuFaTa**

Freddy hat sich über die Memes gefreut und war voll im BuFaTa-Spirit und kommt nächstes Mal wieder mit.

Die Heizung in Leipzig hängt wieder. Zwar muss der Boden erneuert werden, aber das passt schon.

Ansonsten waren alle total begeistert. Cynthia ist krass.

Lou verteilte danach in der VL Strafbiere.

Essen ist heiß auf die BuFaTa im Winter und hat sich anstecken lassen vom BuFaTa-Fieber. Teilnahmebestätigungen besser in Ablauf einbinden -> schon im Voraus Vorlage machen

BuFaTa-Flyer wär wieder gut, v.a. für Zeitplan

Feedback von Leipzig folgt später

AK-Leitungen: Es ist gut, dass Staub-Leute bzw. BuFaTa-erfahrene Menschen das machen, statt der ausrichtenden FS, verbesserte Produktivität und Moderation, aber Leute der ausrichtenden FS sollten nicht vergessen, selbst in die AKs zu gehen!

### **TOP 8: Resolutionen**

Anmerkung Gary:

Satzungs- und GO-Änderung -> Umgang mit Resolutionen (Länge der Gültigkeit etc.) -> gelten solange, bis sie widerrufen werden; StAuB soll darüber Überblick haben (Satzungsänderung ist ein Thema für die Essener BuFaTa)

Vernetzung mit anderen BuFaTen -> Positionspapiere anderer BuFaTen anschauen und Input zu den Thematiken der Leipzischer BuFaTa abgleichen (Kann auf nächste StAuB Sitzung verschoben werden) -> z.B. Elsevier-Problematik, die auf der Chemiker-BuFaTa besprochen wurde (Daku hat erneut deren Res. angefragt)

Anmerkung Gary: würde gern dabei helfen, die Resolutionen auf der HP zu implementieren -> kann er gerne machen, aber in Koordination mit Seb, Martin, Jonas

## TOP 9: Homepage & Newsletter & Mails

Anmerkung Seb:

Homepage: Ich würde die Timeline gerne um die Anzahl der teilnehmenden Fachschaften ergänzen. Könnte cool sein die Trends der Teilnehmerzahlen (Sommer/Winter, über die Jahre, zentral/Rand von DE) zu sehen und extern zu zeigen wie viele bei uns dabei sind.

Teilnehmende Fachschaften werden auf der Homepage vermerkt (aus dem Abschlussprotokoll nehmen) **Seb Martin Jonas**

Änderungen für die Homepage: Vorschläge aus dem AK Homepage und aus dem Abschlussplenum werden übernommen **Seb Martin Jonas**

- VG Wort Positionspapier hochladen
- Bei „Archiv“ extra Reiter für AK-Protokolle einfügen, da die sonst untergehen
- Bei „Über die BuFaTa“ Reiter ‚allgemeine Informationen‘ einfügen
- Timeline: StAuB-Wahl abändern zu „neue StAuB-Mitglieder“

Newsletter: Wenn wir den Newsletter jetzt dann regelmäßig einführen wäre es cool in den „Footer“ (oder wie auch immer man das nennt) alle Zugänge dazu zu packen. Also Dropbox (Fachschaftsmaterial, nicht StAuB Teil), die verschiedenen Bilder Sammlungen, Slack Zugang, Homepage Verlinkung und was euch auch noch einfällt.

**Lou**

- Newsletter Inhalte: Staub-Ämter, Protokolle wenn online, Bericht von KBF
- Veranstaltungen oder Kalender für alle FS (eher letzteres)
  - erstmal das Angebot anbieten und falls nicht angenommen wird es wieder runter nehmen **Seb**

Neue Mailadresse soll auf HP: [zustauben@gmail.com](mailto:zustauben@gmail.com) (Zugangsdaten sind in Dropbox) **Seb Martin Jonas**

Mails: Katrins Protokoll, Lehramtsinfos (gmx) **Jonas**

## TOP 10: Fotos & Memes

Anmerkung Seb: Bisher gibt es fast immer ne eigene Dropbox/Google Drive Ordner mit Zeug jeder BuFaTa. Alles an dem selben Ort zu packen wird Datenmengenmäßig schnell ein Problem. Für alles nen eigenen Ort zu haben find ich aber auch unpraktisch. Weiß hier jemand was Besseres?

Lou hat einen Slack Ordner erstellt mit Links zu Datensammlung/Dropbox-Dropout.

(gibt es einen Datenlimit in SLACK?) **Lars?**

- Evtl einen Verweis auf Memes zu Lewin machen?
- Nur Fotos speichern? wie viele Daten sind das?

## TOP 11: SLACK

Sitzungsthemen sollen als Spreadsheet in Slack, dann können alle mitschreiben. Alle Polls sollen möglichst im Slack stattfinden (Tool = Polly). **Mausi bekomme das bitte auf die Reihe** (Größere) Änderungen im Slack bitte vorher besprechen und nicht einfach durchführen!

## TOP 12: Stand nächste BuFaTen

Bericht Daku:

- immer noch auf der Suche nach Schlafplätzen (läuft über anderen Verein nicht), Sporthallen für Übernachtungen aus Prinzip nicht
- Unisporthallen laufen auch nicht - Rektorat könnte aber eventuell anfallende Kosten übernehmen? Jetzt Gespräche mit Kanzler -> eventuell über Hotels/Hostels, geht aber nur wenn Uni zahlt
- alternative Option über Schulen, Kirche, beheiztes Zelt
- der Rest läuft irgendwie, Dozenten haben auch Bock drauf

Anmerkung Seb:

Ex-KITler: Ich wurde von 2 ehemaligen Studis der Karlsruher Bio Fachschaft gefragt, ob sie vielleicht wieder zur nächsten BuFaTa wieder mitkommen könnten (Waren vor Jahren schonmal dabei, deswegen kenne ich sie). Hatte sie nach der Leipzser BuFaTa was über ihre Erfahrungen aus Karlsruhe gefragt und auch ne schnelle und nette Antwort bekommen und dabei kam dann die Frage auf, ob sie nochmal auf ne BuFaTa könnten.

-> können wir erst sagen, wenn Thematik Schlafplatz klar, wens über Hostel läuft, dann wird's schwer

BMBF-Antrag: Ich wurde von Philipp (KASAP-Mitglied der in Leipzig dabei war) gefragt ob wir Hilfe für kommende potentielle BMBF Anträge bräuchten, weil die Zapf uns da wohl unter die Arme greifen könnte oder zumindest gute Tipps hätte

-> ist für **Konstanz** relevant

## TOP 13: StAuB-Treffen

Bisher monatliche Skype-Sitzungen, es wird für die kommenden Termine eine Polly auf SLACK geben. Für die nächsten Sitzungstermine: Bitte um Abstimmung ausschließlich der Staublinge, damit wir möglichst beschlussfähig sind und weniger Chaos herrscht.

Wollen wir wieder ein Staub-Wochenende vor Essen? Vorschläge: in Göttingen? vom Datum abhängig - September! 23.September oder zur Chris-Abschlussfeier?

Anmerkung Jonas: stark dafür, dieses Mal werde ich kommen (außer es ist in BaWü) :D

## TOP 14: Bericht KBF

- Seb und Cynthia waren am vergangenen Freitag bei der Konferenz Biologischer Fachbereiche in Frankfurt
- Lief ähnlich wie unser Abschlussplenum

- Umfassendes Protokoll mit für uns relevanten Punkten kommt von Cynthia
- Diskussion um "Bachelor Professional" für Azubis über IHK
- Hochschulpakt: Zusatzfinanzierung für Doppeljahrgänge wird fortgeführt, Problem der hohen Qualitätsansprüche (Abbrecherquoten, Studienzahlen, weniger unbefristete Stellen, Konflikt mit Tarifverträgen) -> Langzeitstudis werden nicht richtig bedacht
- Es ist allen bewusst, dass Studis nebenher arbeiten müssen, nur passt das nicht zu den Rahmenplänen der Mittelgeber
- Weitergabe der Probleme an Mat-Nat-Konferenz
- Carsten Roller hat über VBio berichtet:
  - Projektleitungen nur für Master-Absolventen
  - Position zur Schulbiologie: was sollte in der Schule an Grundwissen in Bio vermittelt werden, NaWi sollte im Abi erhalten bleiben, welche Vorkenntnisse für Biostudium
- Lehramt: Fachkanon Biologie (welche Studieninhalte) -> neuer Fachkanon von KBF für BioLA, um Balance zwischen Didaktik und Fachwissen geregelt wird
  - Schwerpunktverteilung: Didaktik vs. Fachwissen, Fächerkombinationen -> dafür Zusammenarbeit mit BuFaTa gewünscht (das muss auf jeden Fall zur BuFaTa vorbereitet mitgebracht werden!)
  - eine aus KIL möchte Rückmeldung, wie die Evaluationen an anderen Unis läuft -> wir leiten das Protokoll dann mal an KIL weiter
  - digitale Transformation wird durch Projektgelder gefördert: Übersicht über bereits erstellte Lehrinhalte an Unis, sodass nicht alles gedoppelt erstellt wird, dafür lieber von anderen Unis nutzen
- Vernetzung war ganz cool, eine aus Göttingen war da, die damals den Kasten für die BuFaPfla gebaut hat
- BuFaTa wird weiter als Gast eingeladen, Interesse an Zusammenarbeit besteht!

## TOP 15: Sonstiges

Anmerkung Gary: Einladung einer Person von Studocu / Studydrive oder ähnlicher Seiten  
-> vertagen wir auf die nächste Sitzung

Delegation Poolvernetzungstreffen in Paderborn (5. - 7. Juli)

-> Abstimmung über SLACK in den kommenden Tagen, da wir zum Besprechungszeitpunkt des TOPs nicht mehr beschlussfähig sind. Nach der Abstimmung wird Gary per Mail benachrichtigt (was macht Seb da eigentlich?).

Freddy: Hat die neue Kontaktliste was gebracht? -> ja, es waren einige neue FS in Leipzig dabei (Bayreuth, Bochum,...), wir sollten die Werbung dennoch ausbauen (z.B. über Newsletter, Bilder)

**Sitzungsende: 20:48 Uhr**